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O ENTREVISTA. LUIS CUELLO, diputado PC y vocero del comando de Jeannette Jara: 

“Estamos concentrados en llegar a la mayor 
cantidad de personas y sumar sus apoyos” 
Flor Arbulú Aguilera 
florarbulu2mercuriovalpo.cl 

4 4 iempre, del minuto 5 uno, teca 
zaen que Jeannet- 

te Jaraera la mejor alternativa de 
la izquierda y la centroizquierda 
para poder disputar esta elección 
presidencial; y no me cabe duda 
de queno hatocado techo, nimu- 
cho menos, sino que vaa seguir 
creciendo en los sondeos de opi- 

nión”, sostiene el diputado Luis 

Cuello (PC) y vocero regional del 

comando dela candidata oficialis- 

tasobre su crecimiento en las últi- 
masencuestas. 

El representante del Distrito 7 

asegura, además, que el respaldo 
eselmismo quepercibenen laca- 
lle - “que es muy buen termóme- 
tro”-, en actividades con o sin su 
presencia. “Ellatiene un liderazgo 
y unalllegada al mundo popular y 
alosjóvenes que permite proyec- 
tar que, tal como refleja los son- 
deos de opinión, vaa ganar laelec- 
ción presidencial”, afirma. 

-¿Enprimeraosegundavuelta? 
- Esto es dinámico, pero, en 
principio, lo que podemos pro- 
yectar es una segunda vuelta, 
probablemente con alguno de 
loscandidatos de la derecha co- 
mo Kast. Pero creo que nosotros 

tenemos que trabajar para po- 
der ganar la elección en prime- 
raosegunda vuelta. Porlo pron- 
to, creo que el crecimiento de 
Jeannette Jara no se detiene. 

- ¿Considera fundamental el 
apoyo de la DC para este cre- 
cimiento? 

- Pienso que es importante que, 
como señal política, ojalá todas 

las fuerzas políticas, partidos o 
movimientos de izquierda, de 

centro-izquierda o de centro, co- 

mola Democracia Cristiana, pue- 
dan también sumarse a este es- 

fuerzo, porque, en definitiva, acá 
están en juego dos cosas: poder 
conservar los avances, las con- 
quistas en materia de derechos 
sociales para las personas, pero 
también para poder contener ala 
extrema derecha, que sabemos, y 
asíse ha demostrado en elimún'" 
do, significa un riesgo enorme pa- 
rala democracia, para los dere- 

chossociales, incluso, para los de- 

echos humanos. Eso requiere un 

arco muy amplio de fuerzas polí- 

  

ticas. Hay un mundo que no per- 
tenecealactivo político, que tam- 
bién hoy día está respaldando a 
Jeannette Jara. 

-Hansurgido voces anticomu- 
tas, que, incluso, 

credenciales democráticas al 

Partido Comunista. ¿Qué opi- 
nan? ¿Por qué creen que ha 
surgido esta visión? 
- A mijuicio, el anticomunismo 
es un fenómeno que viene de 
muy atrás en Chile. Sin embar- 
go, hoy día la enorme mayoría 
que obtuvo Jeannette Jara en la 
primaria, y también el respaldo 
que está recogiendo después de 
la elección, refleja que la receta 
del anticomunismo ya está en 
retirada. No funciona para mu- 
chossectores dejóvenes, secto- 
res populares, que no les hace 
ningún sentido el discurso anti- 
comunista o estas campañas de 
terror. Por lo tanto, más allá de 

que se intente echar mano a 
eso, como una forma también 
desesperada de contener lo ine- 
vitable, creo que en definitiva 

hoy díano alcanza al sentido co- 
mún de las personas. Además, 

el liderazgo de Jeannette Jara 
excede el registro del Partido 

Comunista; ella es la candidata 

de una coalición más amplia. 
(..) En lo sucesivo, tengo la im- 
presión de que los rivales elec- 
torales, la derecha y la extrema 

derecha, van a ir abandonando 

probablemente este recurso, 

porque van a ver que no tiene 
ningún efecto. 

   

      

- ¿Debería suspender su mil 
tancia Jeannette Jara? 
-No, ese es un debate que ya es- 
tá completamente zanjado. En 
algún momento fue una discu- 
sión queseabrió a propósito del 
rol que cumple como la persona 
que está liderando la coalición, 
que va a disputar la elección 
presidencial. Creo que yahemos 
pasado página respecto de eso 
y estamos muy concentrados en 
la campaña, en poder sumar 
nuevos respaldos y, sobre todo, 
llegar a la mayor cantidad de 

¿Personas y sumar sus apoyos a 
“a candidatura. 

¿Qué rol debería jugar Da- 
niel Jadueen esta campaña? 
-Creoquetodos los dirigentes pú- 
blicos, quienes ocupamos roles 

públicos dentro del Partido Co- 

    

    
'munista, tenemos que contribuir, 
cumplir nuestra tarea de poder 
aportar a la campaña presiden- 
cial. Entonces ahí yo noharía dis» 
tinciónalguna. Daniel Jadueesun 
dirigente importante del Partido 
Comunista, fue candidato presi- 
dencial, y en consecuencia él 
también, desde su función, su 
proyección, también puede ser 
unaporte a la campaña. 

- ¿En qué etapa de la campa- 
ña están? 

- Se están conformando los co- 
mandos. Acá es importante do- 
tar de una base a la coalición, 
que es un esfuerzo que hay que 
hacer. En el ámbito regional, es- 
tamos también dialogando con 
los otros partidos políticos para 
efectos de generar comandos 
que tengan esa amplitud y que 

permitan también maximizar el 

despliegue en terreno. Yo creo 
queso es fundamental. Es de- 

cir, que cada fuerza políticapue- 
de aportar sus mayores capaci- 
dadesentodaslas dimensiones, 
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tanto desdeel punto de vista de 
lasideas como también del des- 
pliegue en terreno, de sus diri- 
gentes, que puedan convocar a 
otras personas. La clave está 
hoy en que la unidad como una 
máxima no seaalgo declarativo, 
sino que seexprese más bien en 
términos muy concretos. Ycreo 
que estamos muy bien encami- 
nados en ese aspecto. 

  

-El programa económico de la 

candidata fue criticado en las 

primarias. ¿Cree que se po- 
dría mejorar ahora? 
- Aver, para plantearlo correcta- 
mente, creo que, enelcontexto de 
la primaria, enese debate, seexa- 
geró, comoocurre en este tipo de 
elecciones, las diferencias respec- 
toal programa económico. Se hi- 
zo una simplificación en ese con- 
texto. Ahora estamos en otra eta- 
pa, en laque Jeannette Jara lidera 

el conjunto de la coalición, y eso 
también implica poder recoger 
aquellas ideas y propuestas que 
son planteadas porlasotras fuer- 

66 
Más allá de que se 

intente echar mano a 
eso (discurso 

anticomunista), como 
una forma también 
desesperada de 

contener lo inevitable, 
creo que en definitiva 
hoy día no alcanza al 
sentido común de las 

personas”. 

zas políticasque participaronenla 
primaria. Pero, desde un punto de 
vista económico, ciertamente hoy 
día una delas ideas que han sido 
planteadas por nuestra candidata 

y nuestro sector es poder incre- 
mentar el valor de las exportacio- 

nes. Es decir, acá tiene que crecer 

la demanda interna, pero eso no 

es un elementoaislado, tiene que 
ir acompañado de la agregación 

de valor alas exportaciones, de 
poder contar, por ejemplo, con la 
empresa nacional del litio, de im- 

pulsar el refinamiento del cobre. 
Son algunas de lasideas que están 
sobre la mesa, sin descartar tam- 
biénotras que puedenseraporta- 
das por otros especialistas o sec- 
tores políticos. 

-Porotraparte, ¿cómoseviene 
Tanegociación parlamentaria? 
- Eneso están conversando las 

directivas de los partidos. Acá 

tenemos que hacer el esfuerzo 
por llegar a un entendimiento 
que permita contar con un Par- 
lamento para Jeannette Jara, un 
Parlamento que acompañe los 
cambios, el programa, los es- 
fuerzos legislativos. Porque ya 
tenemos una lección aprendida 

durante el gobierno del Presi- 

dente Boric. Lamentablemente, 
muchas iniciativas que eranim- 
portantes para las personas, 
que hubieran permitido tam- 
bién atender necesidades im- 
postergables, como la reforma 
tributaria que fue rechazada en 
el Parlamento, tuvo que ver con 
que, si bien el Presidente Boric 

obtuvo una muy alta mayoría la 
segunda vuelta, el Parlamento 
exhibe hoy día una alta frag- 

mentación en la Cámara, una 

mayoría conservadora enel Se- 
nado, y eso ha significado un 

tremendo problema paraavan- 
zar. Entonces es importante 

arribar a una fórmula que pue- 
deserlista única, creo que pue- 
deserla mejor fórmula para po- 
der tener mayor electividad. En 
eso están las directividades de 
los partidos. Yo espero que se 
pueda arribar a un acuerdo que 
permita esa mayor electividad. 

  

- Igual es un camino difícil, 
porque además todos quie- 
ren poner sus candidatos. 
- Por supuesto. Creo que todas 
las fuerzas políticas tienen un 
interés legítimo en estar repre- 
sentadas en el Parlamento, y 
aquí lo importante va a ser po- 
der conciliar todos esos intere- 

ses legítimos en función de un 
propósito común. Claro, es una 
tarea queno essencilla, pero yo 
confío en que también con la 
perspectiva de lo que está en 

juego... porque hoy día está en 

juego muchas cosas. Como digo, 
avanzar, pero también contener 
a fuerzas que son políticas, que 
son reaccionarias, que signifi- 
can un retroceso. Y, por lo tanto, 
en función de esos propósitos 
comunes, espero que se pueda 
ir dialogando y avanzando en un 
acuerdo parlamentario que sig- 
nifique tener también una fuer- 

za, o más bien un acompaña- 
miento legislativo que permita 
ir avanzando, y con celeridad 

también, porque acá hay desa- 
fios pendientes que necesaria- 
mente hay que abordar. 

-¿Como cuáles? 
-Por lo pronto, aquí hay que ha- 
cer un esfuerzo en materia de 

fortalecimiento de la educación 
pública, que pasa por un proble- 
ma de financiamiento; debemos 
abordar también el crecimiento 

económico desdeel punto de vis- 

ta de, por ejemplo, en el caso de 
Valparaíso, poderacelerarla am- 
pliación portuaria y también el 
aporteeconómico que deberea- 
lizar el puerto hacia la ciudad, ha- 

dia la región, eso es una materia 
que está pendiente. También 
creo que tenemos desafíos pen- 

dientes en materia, por ejemplo, 
de transporte regional. Sin per- 
juicio de valorar los esfuerzos 
que ha hecho el ministro del 

Transporte, perosin duda que te- 
'nemos enormes desafios en ma- 

teria de transporte. 3
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